

MIÉRCOLES 13 DE ENERO DE 2016

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

FOTO

Aparece el Presidente del IEEQ con el Magistrado Presidente del TEEQ, el Procurador de Justicia en el estado, los secretarios de Educación y Seguridad Ciudadana, así como el Presidente Municipal de Corregidora, al término de la sesión solemne de ayer del tribunal electoral local. (CQ, 5)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

DESIGNARÍA EL SENADO AL NUEVO MAGISTRADO

Por Candhy Escalante

Asegura el magistrado presidente del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), Sergio Arturo Guerrero Olvera, que aún no se tiene conocimiento alguno sobre quién ocuparía el lugar de Cecilia Pérez Zepeda, quien desde principios de este mes se integró al Tribunal Superior de Justicia (TSJ), ante lo que, precisó, la tarea de designar a su suplente le corresponde exclusivamente al Senado de la República. “No tengo esa información porque esa es competencia exclusiva del Senado y no tenemos siquiera conocimiento. Está regulado en la Ley General de Instituciones y no es una ley local, entonces está en manos solamente del Senado de la República. Conforme a la ley, el único plazo que se establece es que sea antes de una elección, no hay más plazo, se supone que tiene que ser en un tiempo razonable”, comentó el funcionario, quien rindió protesta ayer en Sesión de Pleno. (PA, 6)

RATIFICAN A SERGIO GUERRERO

Por Irán Hernández

El principal reto, es la consolidación institucional, detalló Sergio Arturo Guerrero, tras ser ratificado como presidente del TEEQ, con la presencia de diversas autoridades como diputados locales. En sustitución de la magistrada Cecilia Pérez, quien se incorporó al TSJE. (CQ, 5)

RATIFICAN A SERGIO GUERRERO EN LA PRESIDENCIA DEL TEEQ

Por Zulema López

Se ratificó a Sergio Guerrero Olvera como magistrado presidente del TEEQ luego de la separación de Cecilia Pérez Zepeda para integrar el TSJE. A la ceremonia acudieron funcionarios de los tres niveles de gobierno, alcaldes, diputados y dirigentes de comités estatales de partido. En entrevista posterior, Olvera dio a conocer que el procedimiento para nombrar al nuevo magistrado podría prolongarse, toda vez que se trata de una labor que corresponde al Senado de la República, y que éste podría tomarse su tiempo toda vez que no se vive un proceso electoral. Indicó que el Tribunal ejercerá este año 21 mdp. (DQ, 6)

RATIFICAN A PRESIDENTE DEL TEEQ

Por Diego Rodríguez

En sesión solemne del TEEQ, fue ratificado por unanimidad Sergio Arturo Guerrero Olvera como magistrado presidente de dicho organismo, luego de que Cecilia Pérez Zepeda dejó el cargo para formar parte del TSJ. Con esta ratificación, el tribunal queda conformado por dos magistrados propietarios y está aún pendiente la designación de un tercero, cuya tarea corresponde al Senado de la República. (AM, 5)

MIÉRCOLES 13 DE ENERO DE 2016

PROMETE CONTINUIDAD NUEVO TITULAR DEL TEEQ

Por Norma Ayala

El Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) ratificó a Sergio Guerrero como magistrado presidente de la institución, esto tras su designación interna el pasado 22 de diciembre de 2015, él se desempeñará en el cargo hasta el 4 de diciembre de 2016. Lo anterior, cumpliendo el período que le había sido establecido a la magistrada Cecilia Pérez Cepeda desde el pasado 5 de diciembre de 2015, quien renunció al cargo de presidenta del TEEQ, para integrarse al Tribunal Superior de Justicia (TSJ) de la entidad. (EUQ, 1)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

EN LA CUERDA FLOJA CERCA DE 200 PANISTAS

Por Irán Hernández

Doscientos militantes de Acción Nacional presentaron sus argumentos, luego de que apoyaron a candidatos de otros partidos en las pasadas elecciones, por lo cual, la Comisión Permanente decidirá su baja, afirmó el líder estatal del partido, José Báez Guerrero. (CQ, 5)

DEFINIRÁ EL PAN LA BAJA DE 200 MILITANTES EN EL ESTADO

Por Norma Ayala

El presidente estatal del PAN, José Báez Guerrero, aseguró que será a finales de enero cuando el partido defina la situación de 200 panistas que durante las pasadas campañas electorales en la entidad apoyaron a otros partidos políticos y que podrían ser dados de baja del padrón. Comentó que actualmente la afiliación al partido sigue cerrada, al mismo tiempo que se lleva el proceso de depuración del padrón, así como del rediseño de la afiliación por parte del Comité Nacional. (EUQ, 4)

SE ALCANZARÁN RESULTADOS POSITIVOS EN 2015: BÁEZ

Por Diego Rodríguez

La reestructuración administrativa del Poder Ejecutivo y la gestión de recursos para el ejercicio fiscal 2016, permitirán al gobierno del estado alcanzar resultados positivos para el año en curso, consideró José Luis Báez Guerrero, dirigente estatal del PAN. Agregó que la presentación de '3 de 3' por la mayoría de los funcionarios de primer nivel abona considerablemente al tema de transparencia del ejercicio de los recursos públicos. (AM, 5)

PVEM

QUE RECURSOS POR DOBLE VERIFICACIÓN MEJOREN MOVILIDAD: ASTUDILLO

Por Guillermo Contreras

Ricardo Astudillo Suárez, dirigente del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), señaló que los recursos adicionales que obtenga gobierno del estado por la doble verificación vehicular, deberán etiquetarse para mejorar la movilidad y promover esquemas de sustentabilidad ambiental. Advirtió que el estado también debe aplicar normatividad para que los vehículos que tienen placas de otros estados, pero cuyos propietarios viven en Querétaro, hagan el trámite para el cambio de láminas. (AM, 7)

MIÉRCOLES 13 DE ENERO DE 2016

APUESTA EL PVEM A LA PARTICIPACIÓN DE JÓVENES

Por Martha Romero

El Partido Verde Ecologista de México busca duplicar su padrón de militantes jóvenes en el estado, aseguró el secretario de la Juventud al interior de este instituto político, Fernando Ugalde. Al acudir a San Juan del Río a la presentación de Marcos Ruiz como dirigente del sector juvenil del PVEM, Ugalde dijo que actualmente este partido tiene un padrón de 3 mil 500 militantes jóvenes, y se espera en este año llegar a más de 7 mil afiliados. (EUQ, 4)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: PANCHO SEPULTA REDQ

Por Elvia Buenrostro

A partir de ahora quedan sepultados el sistema RedQ y la manipulación de los gobiernos y partidos políticos, sentenció el gobernador Francisco Domínguez al encabezar la Firma de Acuerdo de Voluntades, que sentó en la mesa del diálogo a 12 empresarios para lograr un solo sistema de transporte público en el estado a través de la constitución de una nueva empresa. (DQ, principal)

EUQ: OPERARÁ SÓLO UNA EMPRESA EL TRANSPORTE

Por Lenin Robledo

Se terminó la manipulación del gobierno hacia los transportistas en todo el estado, así lo aseguró el gobernador Francisco Domínguez, en el marco de la firma del Acuerdo de Voluntades para transformar el transporte en la Zona Metropolitana. (EUQ, principal)

AM: NO MÁS CORRUPCIÓN EN EL TRANSPORTE: FDS

Por Francisco Velázquez

Los 12 concesionarios de transporte público que operan en la zona metropolitana de Querétaro firmaron el Acuerdo de Voluntades para Transformar el Transporte Público, mediante el cual se creará una sola empresa a más tardar el 15 de enero de este año, cuyo propósito será el de administrar y operar el transporte público metropolitano. (AM, principal)

N: FIN A CORRUPTELAS: FD

Por Verónica Ruiz

La Contraloría del Estado cuenta con cuatro carpetas de investigación contra ex funcionarios públicos, por presuntos malos manejos de Red Q afirmó el gobernador Francisco Domínguez Servién, tras señalar que Red Q fue una simulación y advirtió que podría haber responsabilidades jurídicas contra funcionarios de la administración pasada. (N, principal)

CQ: FIRMAN ACUERDO PARA SEPULTAR A RED-Q

Por Andrea Martínez

Como testigo de honor, el gobernador Francisco Domínguez y los 12 líderes de las empresas concesionarias, suscribieron la firma del proyecto de transporte público, a fin de iniciar la gran transformación del transporte colectivo y sepultar a RedQ. (CQ, principal)

MIÉRCOLES 13 DE ENERO DE 2016

PA: CORREN A 600

Por Fernando Venegas Ramírez

Más de 600 trabajadores han sido dados de baja en la actual administración, así lo informó la secretaria de Administración Municipal, Ana Laura Castellanos, quien aseguró que se han hecho convenios de liquidación con la mayoría de los despedidos, "únicamente hay 11 litigios en proceso". Lo anterior fue informado en rueda de prensa, donde se expuso el Plan de Austeridad que pretende generar 235 millones a lo largo del trienio, "la intención es llegar a una compactación de la estructura orgánica del 8.9 por ciento". (PA, principal)

PODER EJECUTIVO

CONTRALORÍA INDAGA CORRUPCIÓN EN TRANSPORTE: FDS

Por Elvia Buenrostro

Una serie de corruptelas en el anterior sistema de transporte público exhibió el mandatario estatal Francisco Domínguez Servién, por lo cual ya se abrieron cuatro carpetas de investigación en la secretaría de la Contraloría. "No hay ninguna empresa, es la primera vez que se firma un Acuerdo, lo de antes era un invento, no estaban integrados los transportistas, era una mentira y una manipulación. Un 'cochupo' que se tenía en la secretaría de Gobierno de la pasada administración", acusó. (DQ, 1)

ACABARÁ TRANSA Y CORRUPCIÓN

Por Francisco Velázquez

Con la entrada en funciones de la empresa única de transporte público, se quitará 'la corrupción y la tranza', incluso, en la adquisición de camiones, dijo el gobernador del estado de Querétaro, Francisco Domínguez Servién. "Se quita la corrupción y la tranza de si o no regalo, pago o no pago la entrega de camiones. Es un delito, inclusive, si hubo dinero federal, ya lo veremos, como está trabajando la Contraloría, si entregaron un camión que traía recursos federales es un delito y vamos a ver consecuencias", afirmó. (AM, 2)

SE UNEN A PROYECTO DEL GOBERNADOR

Por Francisco Velázquez

Los transportistas están unidos para apoyar el proyecto que el gobernador FDS, anunció en materia de transporte público, sostuvo la representante de la empresa Taxibuses Metropolitanos, Mayra Melo Ramírez. (AM, 2)

EJERCERÁ GOBIERNO 5 MIL MDP PARA OBRA EN QUERÉTARO

El gobernador FDS anunció una inversión de más de cinco mil millones de pesos a ejercer en materia de obra pública, durante este 2016. Lo anterior en la toma de protesta al vigésimo tercer Consejo Directivo del Colegio de Ingenieros Civiles del Estado de Querétaro, presidido por Oscar Hale Palacios. (CQ 2, DQ 5, N 3, AM 6)

COLEGIO DE INGENIEROS CIVILES SERÁ ALIADO FUNDAMENTAL DE MI GOBIERNO: PANCHO DOMÍNGUEZ

El Colegio de Ingenieros Civiles del Estado de Querétaro será un aliado fundamental del Gobierno del estado hasta el 2021, pues existen muchos planes y estrategias comunes en cuanto a caminos rurales en la zona serrana, además de mejoras en transporte y vialidades dentro de la zona metropolitana, apuntó el gobernador FDS. (EUQ 8, AM 4)

MIÉRCOLES 13 DE ENERO DE 2016

OFRECEN A GOBIERNO DE QUERÉTARO 1 MDD POR AVIÓN FALCON 79

El Oficial Mayor, José de la Garza Pedraza, reveló que hasta el momento sólo un postor se ha interesado en comprar el avión Falcon modelo 79, propiedad del Gobierno del Estado.(...) Aseguró que el Falcon no será utilizado por esta administración, encabezada por FDS, ya que representa un costo de vuelo por hora de casi cinco mil dólares. (CQ 7, EUQ 9, N 8)

SIN RASTRO DE 403 QUERETANOS

Por Ilsa Aguilar

Un total de 403 personas han sido reportadas como desaparecidas ante el MP en el estado de Querétaro, consigna el Grupo T'ed'ei, organismo interdisciplinario para la equidad que contabiliza hasta el momento 195 varones y 208 mujeres en paradero desconocido. De esa penosa muestra forma parte Yosheline Arenas, de 19 años de edad (...) no obstante, las autoridades de la PGJ han etiquetado el caso como una "ausencia", al considerar que "no se ha acreditado una conducta delictiva" relacionada. (PA, 8)

ARRUIINAN EN LA PROCURADURÍA DE QUERÉTARO PISTA PARA HALLAR A YOSHELINE

María de Lourdes Cortés, abuela de Yosheline, una joven de 19 años desaparecida el pasado 11 de diciembre, reveló que la Procuraduría de Querétaro arruinó una de las pruebas que consideraban primordiales para hallar a su nieta. Los familiares rastrearon un teléfono desde donde su hija recibió varias llamadas -un número con lada de Tlaxcala o Puebla- que proporcionaron a la Procuraduría de Querétaro para que las autoridades hicieran las investigaciones pertinentes. En la Procuraduría, a cargo de Alejandro Echeverría Cornejo -quien es socio Juan Martín Granados, SEGOB, y de su hermano Juan Marco, SSC-, optaron por llamar al número e invitar a la persona que les contestó a que se presentara a declarar. (...) Ante tal panorama, María de Lourdes expuso que su familia siente una desesperanza y una pérdida de fe en las autoridades de Querétaro, cuyo gobernador es el panista FDS, quien ha manifestado su disposición para revisar caso por caso.(...) María de Lourdes hizo las revelaciones en el programa Derecho a Saber, que transmite la UAQ, después de que el procurador, Alejandro Echeverría, pretendió descartar que Yosheline hubiera sido privada de su libertad. El funcionario admitió que la joven se encuentra en calidad de "no localizada", además de presumir públicamente un acercamiento directo con la familia, de la que reconoció una participación muy activa en el caso. (...) En tanto, Brenda Rangel Ortiz, de la organización Desaparecidos Justicia A.C., reveló que pese a que el gobernador FDS manifestó el interés de revisar caso por caso, tras una manifestación de esta organización en noviembre pasado, esto no ha ocurrido así. (...) El gobernador públicamente manifestó su indignación ante los casos de personas desaparecidas, pero 3 meses después de asumir el cargo, se ha negado a precisar el número de reportes oficiales que tiene la Procuraduría General de Justicia de Querétaro. El procurador de Querétaro, Alejandro Echeverría, fue invitado al programa radiofónico en el que participaron la abuela de Yosheline y Brenda Rangel, pero no atendió el llamado. (Libertad de Palabra)

HIJA, NO PARARÉ DE BUSCARTE: MAMA DE YOSHELINE

Hoy se cumple un mes de la desaparición de Yosheline Arenas Heredia, que el pasado 11 de diciembre guardó sus cosas en su maleta para ir al gimnasio y ya no regresó a su casa. Su mamá, Lyssete Heredia Cortes, no pierde la fe ni la esperanza y escribe, que no descansará hasta saber de ella. El caso de Yosheline es uno de los más emblemáticos de las desapariciones en el estado por varias razones; primero porque la sociedad queretana, a través de las redes, se ha volcado a buscar a la chica de 18 años. También porque es el primer caso sin resolver de la actual administración que encabeza FDS. (Ciudad y Poder)

MIÉRCOLES 13 DE ENERO DE 2016

BLOQUEA PROCURADURÍA DEL ESTADO LA INVESTIGACIÓN

Por Juan Pablo Arredondo

Dio a conocer el semanario Proceso que la Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE) de Querétaro bloqueó las diligencias para dar con el paradero Yosheline Arenas Heredia, desaparecida desde el pasado 11 de diciembre, toda vez que se manejó negligentemente en torno a uno de los indicios clave que permitirían hallar a la joven. (PA, 1)

DETECTAN A DOS MENORES DE SECUNDARIA CON DROGA

Por Norma Ayala

Durante el 2015, se descubrieron en dos secundarias de Querétaro estudiantes que llevaban droga, especialmente marihuana, reveló Alfredo Botello, SEDEQ. El funcionario señaló que en los dos casos, los estudiantes fueron localizados con bolsas que contenían marihuana. Además de que se aplicaron las medidas disciplinarias correspondientes, se levantaron las denuncias en ambos casos para que las autoridades judiciales investiguen el origen de la droga. (EUQ, 10)

PODER LEGISLATIVO

ACEPTAN DESISTIMIENTO DE CELIA

Por Patricia López

La Legislatura local concluyó el tema de la jubilación de la magistrada Celia Maya al aceptar su desistimiento, informó el presidente de la Mesa Directiva, diputado Roberto Cabrera Valencia. Tras esta aceptación, la magistrada podrá volver a solicitar su jubilación cuando lo desee, pero con el tope de 42 mil pesos que estableció la reforma a la Ley de Pensiones y Jubilaciones de los trabajadores del estado. (DQ, 1)

PIDEN A MAYA ACLARAR PRESIÓN DE LA LEGISLATURA

Por Marco Estrada

Luego de que la Legislatura del estado, aprobara el desistimiento de jubilación de la magistrada Celia Maya, el presidente de la Mesa Directiva de la entidad, Roberto Cabrera Valencia, pidió a la ex candidata a la gubernatura aclarar cuáles son las presiones que se tuvieron por parte del Poder Legislativo, entre otras declaraciones. (EUQ, 3)

CELOS POLÍTICOS TRUNCAN CIUDAD SALUD: ALEMÁN

Por Candhy Escalante

Existe un celo político en la cancelación del proyecto de Ciudad de la Salud anunciado por la administración que encabezó el priista José Calzada, así lo aseveró la diputada presidenta de la Comisión de Salud y Población en la LVIII Legislatura, María Alemán Muñoz Castillo, quien subrayó que se trataba de una oportunidad para demostrar madurez política. (PA, 1)

TRANSPORTE DEFICIENTE EN 15% DE ZONA METROPOLITANA: ZAPATA

Por Marco Antonio Estrada

Antonio Zapata Guerrero, Presidente de la Comisión de Movilidad Sustentable en el Congreso Local, indicó que aproximadamente el 15% del territorio de la zona metropolitana no recibe servicio de transporte adecuado. Ante el acuerdo que signó hoy el gobernador FDS, respecto al tema y la presentación de un nuevo proyecto en la materia, el legislador enfatizó que existen aún muchos retos que se deberán solventar para poder dar un servicio de calidad. (EUQ, 6)

MIÉRCOLES 13 DE ENERO DE 2016

PODER JUDICIAL

PIDE CELIA DENUNCIAR DESPIDOS INJUSTIFICADOS

Por Alejandrina López

Invitó la magistrada Celia Maya a quienes están siendo afectados con movimientos injustificados de plazas a denunciar, pues son actos que violan sus derechos como trabajadores, y aseguró que debido al cambio de los magistrados se da rotación de personal, esto con el objetivo de tener a su gente de confianza laborando, como en el caso del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), expresó. (PA, 6)

NI DESPIDOS NI NUEVAS PLAZAS EN EL TSJ, PUNTUALIZA C. ROSILLO

Por Miguel Balderas

La Presidenta del TSJ, Consuelo Rosillo, dijo que es una postura muy legítima que algunos magistrados piensen en traer al Poder Judicial gente de su confianza, sin embargo precisó que no habrá despidos ni nuevas plazas, más que de los puestos que dejaron 30 personas que hicieron uso de su derecho de jubilación. (N, 4)

MUNICIPIOS

MÁS FACULTADES VS FUNCIONARIOS

Por Gustavo López

Con la finalidad de ajustarse al modelo nacional anticorrupción, en sesión de Cabildo, el Ayuntamiento de Querétaro determinó reformar la denominación del Órgano Municipal de Responsabilidades Administrativas, dependencia que pasó nuevamente a ser el Tribunal Municipal de Responsabilidades Administrativas, con el cual, a decir del alcalde capitalino, Marcos Aguilar Vega, se pretende brindar mayores facultades. (DQ, 1)

NO HE SIDO INSENSIBLE CON LOS COMERCIANTES: MARCOS

Por Gildardo Ledesma

El alcalde Marcos Aguilar Vega aseguró que no es insensible al tema del comercio informal y exhortó a que se cumplan las disposiciones que la autoridad contemple en esta materia. (N, 1)

INDUSTRIALES JAPONESES INVIERTEN EN COLÓN

Industriales de origen japonés y ucraniano ven al municipio de Colón, como un buen lugar para invertir, lo cual ha permitido la instalación de 8 empresas que en este año ya inician operaciones, informó el alcalde Alejandro Ochoa, añadió que representan una inversión de 500 millones de dólares y la generación de 2 mil 200 plazas laborales, especialmente en el sector automotriz, aeroespacial y de logística. (N 4, EFB 2)

INFORMACIÓN GENERAL

DEJA V. MELLADO LA DELEGACIÓN DE LA STYPS

Por Manuel Paredón

Gerardo Vázquez Mellado deja la delegación de la ST en la que quedó como encargado de despacho Gaspar Trueba. Además, Arnulfo Méndez González, asumió la presidencia de la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje Número 50. (N, 1)

MIÉRCOLES 13 DE ENERO DE 2016

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

SALOMONICO. El itinerario del viaje del gobernador a España contempla que Marcos Aguilar lo acompañe en las reuniones con empresarios turísticos y Mauricio Kuri en los encuentros con el sector industrial. Todo sea por evitar los malditos celos. Ah... y que el viaje es "a la gringa" porque cada quien paga sus boletos, aunque eso es muuuy relativo. CUARTO. Titánica labor política de Juan Martín Granados y Alejandro Delgado reconoció ayer su jefe Francisco Domínguez. Y es que los titulares de Gobierno y Transporte lograron el imposible de conciliar los más viejos agravios y hasta rivalidades familiares entre todos los concesionarios para el acuerdo anunciado ayer. El costo fue organizar y participar en 52; ¡sí, 52 reuniones! muchas de las cuales a punto estuvieron de terminar peor que las riñas de Santa Rosa Jáuregui. Y sin embargo hubo acuerdo. ¡Felicidades! (DQ, 1)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

NUEVOS DÍAS, QUERÉTARO. PLAZA DE ARMAS llega hoy a su edición número 2000. Largos días y noches, trabajo en equipo y el apoyo de lectores, anunciantes, voceadores, colaboradores y amigos, están detrás de este logro. Actas de defunción anticipadas y rumores sin sustento, han quedado sepultados constantemente. Con bríos renovados, los armeros reafirmamos nuestro compromiso con usted: ¡Estamos al pie del cañón! Agua de manantial, no hay otra igual. (PA, 1)

BAJO RESERVA

Por Redacción

Golpe de timón. Ayer por la tarde el gobernador del estado, FDS, se reunió con los directivos de los medios de comunicación, así como los jefes de redacción y conductores de las diferentes emisiones. Tanto medios impresos como electrónicos y digitales conocieron de cerca cuáles serán los pasos a seguir en el plan de modernización para el transporte público. En su mensaje, el gobernador dejó entrever que serán contundentes los pasos que se darán, con una visión a largo plazo, se dice que cerca de 35 años. Sin duda un plan con mucha visión. Lo primero que habrá que esperar es que la voluntad de los transportistas sea solidaria para que el proyecto sea integral. Fría reunión. Nos comentan que el día de ayer por la tarde, también la agenda del gobernador del estado contempló la firma de acuerdos entre los transportistas queretanos, para sumarse al plan de modernización del transporte público. Suponemos que, por el momento, todas las voluntades irán en una sola dirección, buscar que la Zona Metropolitana de Querétaro cuente con un transporte público de pasajeros de calidad. ¿Que si seguirán las patadas bajo la mesa? Eso no lo sabemos, pero como se ha señalado lo más seguro es que se transmita nada más por cuestiones personales. Lo más importante se dio ayer, que es la firma de acuerdos, que tanto se había esperado, ahora sólo habrá una agrupación en beneficio de los usuarios queretanos. Indigentes en el Centro, tema pendiente. Un tema que tiene que ver con la gobernabilidad pero también con acciones asistenciales, es sin duda el asunto que se refiere a los indigentes que pasan las noches en algunos portales del Centro Histórico de la ciudad. Aparte de que pernoctan en condiciones poco salubres, el factor de la temperatura podría afectar severamente a quienes duermen al amparo de una cobija y un cartón. Sería importante conocer cuáles son los planes y proyectos que tienen los diferentes niveles de gobierno, para alentarlos a trasladarse a los albergues. Y si son insuficientes estos espacios, pensar que se tiene que contar con algunos más. ¿Quién le va a entrar al tema? Joven promesa. El día de ayer le platicábamos sobre las jóvenes promesas que están destacando en los círculos cercanos tanto a FDS como a MAV. Pues bien, en la casa de enfrente, en el Revolucionario Institucional, nos dicen, ha causado buena impresión,

MIÉRCOLES 13 DE ENERO DE 2016

que a pesar de su corta edad, la alcaldesa de Pedro Escobedo, Beatriz León Sotelo, ha venido posicionándose como una revelación en el prísmo queretano, tan necesitado de nuevos cuadros. Con tan sólo 26 años de edad, el pasado 1 de octubre se convirtió en la alcaldesa más joven de todo el estado y quizás del país. Lo interesante es que ya empieza a sonar como una de las promesas para el futuro no lejano dentro del tricolor. (EUQ, 2)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Celos. Eso ve la diputada local María Alemán en la cancelación del proyecto de Ciudad Salud, lanzado por el gobernador JCR con el aval del presidente EPN quien aportó más de 80 hectáreas en la meseta del Hito del Teletón y el Campus Aeropuerto de la UAQ. Hacer algo así como el Houston de México, el gran polo de salud, con la instalación de hospitales nacionales e internacionales, propuso la administración anterior. Significaría más prestigio y más dinero para Querétaro. El mercado de la salud tiene un valor de tres mmd. Por eso, le decía ayer, no puedo entender la suspensión de este plan de negocios y menos todavía la justificación expresada: falta de presupuesto, cuando el proyecto debería ser un gran generador de recursos. El clúster médico significa instalaciones hospitalarias, sí, pero también, necesariamente, hoteles, comercios y servicios. Tan importante que a la colocación de la primera piedra, en agosto de 2014, vinieron tres secretarios: el de Hacienda, Luis Videgaray Caso; de Salud, Mercedes Juan López y de Sedatu, Jorge Carlos Ramírez Marín. El primero, Luis Videgaray, dijo que Ciudad Salud transformaría a Querétaro en una ciudad conocida por la calidad de sus servicios médicos. En su mensaje el titular de la SHyCP reconoció el valor y la paciencia de JCR para lidiar con la burocracia federal y advirtió –ojo- “hoy lo que se firma es un convenio que obliga al gobierno federal a destinar estos terrenos sólo a lo que diga el plan maestro que habrá de regir el destino de estos terrenos a lo largo de los próximos años”. Dicho de otro modo: Cancelado el proyecto, cancelada la donación. Así, la administración de Peña Nieto recuperaría los valiosos y estratégicos predios. Ciudad Salud junto con Soluciones, Red Q, Universidad Automotriz, Alas Rojas y otros programas del sexenio pasado se irán al archivo muerto del gobierno panchista. Por celos, dice la diputada local María Alemán, presidenta de la Comisión de Salud y Población de la LVIII Legislatura, al referirse expresamente al clúster médico. O sea: FDS no quiere más frutos de JCR. -LA CARAMBADA- Por cierto. Mucho le han costado al país y al estado las veleidades de los hombres del poder y los pleitos de la familia política. Contrario sensu, mucho le ha servido al país y al estado la continuación de los buenos proyectos. Ahí están el Aeropuerto Intercontinental, Bombardier y el Querétaro Centro de Congresos y Convenciones, impulsados por gobiernos panistas y consolidados por la administración priista. Así de fácil. Así de difícil. -OÍDO EN EL 1810-. Nerviosos. Que los primeros movimientos del año en las delegaciones federales, publicados por este armero, inquietaron a algunos que ven el peso del secretario de Agricultura, José Calzada, en las decisiones: Ernesto Luque Hudson a Sedesol, Jorge López Portillo a la delegación del IMSS y David Palacios Montes al sector popular del PRI. Como me lo adelantaron se los compartí. Cosa de días o semanas. -¡PREEEPAREN!- ADN. Eduardo Luque Loyola, abuelo de Ernesto Luque Hudson, fue todo: diputado, senador y gobernador interino. En algunos de los cargos repitió. Se mecía de una cámara federal a la otra. ¿Cómo le hace, don Eduardo, para mantenerse siempre? le preguntaron. Y el viejo zorro de la política respondió: -¡Necio que es el pueblo! -¡AAAPUNTEN!- UAQ. Este viernes cumplirá el primer año de su segundo periodo el rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, Gilberto Herrera Ruiz, quien ha consolidado ampliamente su liderazgo en nuestra Máxima Casa de Estudios con alumnos, maestros y la mayoría de los trabajadores y empleados. Habrá tiempo para el análisis de sus logros. Y de los graves problemas enfrentados. Entre otros el tema del presupuesto, cuyo recorte ha provocado la cancelación de nuevos campus. O el de los obuses laborales, enviados desde el lado oscuro. Ya les contaré. -¡FUEGO!- 2000. Este es el número mágico al que llegamos hoy en PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, gracias al esfuerzo colectivo de los armeros todos y el apoyo de los lectores, anunciantes y amigos en general. Por eso, todavía con la satisfacción de la resonancia

MIÉRCOLES 13 DE ENERO DE 2016

mundial de nuestra primicia sobre El Chapo Guzmán y otras exclusivas locales y nacionales, reiteramos el compromiso original de seguir informando oportuna y lealmente a la sociedad. No nos arredran los boicots económicos o políticos, ni el encono de los hombres en el poder que dicen respetar la libertad de expresión y servir sin distingo alguno. Estamos al pie del cañón. (PA, 2)

ASTERISCOS

Por Redacción

DIFERENCIA. La forma de comenzar sus proyectos es diferente. La anterior administración comenzó la implementación del sistema de transporte urbano (denominado RedQ) distribuyendo las tarjetas de prepago de pasaje. El actual gobernador FDS, anunció que se comenzará el nuevo sistema con la creación de la primera ruta sobre un carril confinado para los camiones de pasajeros, sobre la avenida Constituyentes. **TERCIOPELO.** Para este momento específico es que se respaldó, desde las filas del gobierno estatal, el nombramiento de Juan Barrios como dirigente de los concesionarios del transporte público de pasajeros. El anuncio del nuevo sistema fue asumido por este gremio sin problemas ni reclamos, como hubo en antaño. Incluso, Barrios agradeció al gobernador por llevar a cabo el esfuerzo para sumar, cambiar y construir un sistema eficaz para la ciudadanía. “No hay reversa”. El gobernador reconoció la voluntad de los concesionarios para llegar a acuerdos en pro de los usuarios del transporte. **ECUÁNIME.** A diferencia de su compañero de partido y presidente estatal del PRI, Juan José Ruiz, el diputado federal Braulio Guerra se comportó con ecuanimidad y como real político. Comentó que no es tiempo de evaluar aún al gobierno estatal y a los municipales, pues 100 días es muy poco para sacar conclusiones. El legislador afirmó que será en julio de este año cuando se pueda realizar el análisis de lo que se ha hecho y de lo que se ha dejado de hacer en los nuevos gobiernos. (AM, 1 y 4)

LO QUE ESTÁ POR VENIR

Por José Alfredo Botello Montes

Una vez transcurrido los primeros tres meses de la administración que encabeza el gobernador FDS y ahora que inicia el año 2016, son varias las tareas a realizar por todas y cada una de las áreas que conforman la administración estatal, comenzando por la conclusión del proceso del Plan Estatal de Desarrollo que conforme lo marca la ley debe estar terminado a más tardar en el mes de marzo. (...) También en la segunda semana de febrero se darán a conocer los resultados de la Evaluación del Desempeño, y al mismo tiempo se presentará la estrategia de capacitación y de formación continua de los maestros (...) Otra de las grandes tareas a realizar es la implementación del programa de infraestructura, que incluirá a las escuelas de 10, con una inversión en los diversos niveles educativos para la entidad de prácticamente 500 mdp desde educación media hasta educación superior, así como una nueva política de equipamiento escolar sin precedente. (...) Desde luego y atendiendo a las instrucciones enviadas por nuestro gobernador FDS, desde el primer día estamos estableciendo políticas de austeridad en el gasto y una reingeniería a fondo de nuestros procesos administrativos, para hacer más con menos, pero desde luego con la mejora en los servicios que todas y cada una de las áreas de la administración pública préstamos. La tarea, como ya se dijo, ha comenzado y no se detendrá, porque ese es el mandato de la ciudadanía para nuestro gobernador y él a su vez con su instrucción vertida a todos y cada uno de quienes le acompañamos en este trayecto de su gobierno, esperando estar a la altura correspondiente. (EUQ, 11)

EXPEDIENTE Q ‘TRANSPORTE’

Por Adán Olvera

Ayer tuvimos la oportunidad de escuchar de primera mano la forma en que la administración de FDS enfrentará el gran problema que representa el transporte público en Querétaro. Las autoridades decidieron darle una nueva

MIÉRCOLES 13 DE ENERO DE 2016

oportunidad a los concesionarios en Querétaro, los mismos que en el pasado reciente por sus pleitos se “llevaron al baile” a miles de queretanos; los que por sus acuerdos decidieron en un par de ocasiones no salir a trabajar por problemas financieros y porque las cuentas no les cuadraban, entre las cosas.. Las autoridades en mesas de negociación pusieron de acuerdo a os concesionario y por lo pronto han decidido formar una sola empresa de transporte en Querétaro y no 12 como estaban organizadas anteriormente en la RedQ. De hecho se dio a conocer que alguno de los concesionarios y permisionarios habrían recibido dinero público para comprar unidades del transporte con la finalidad de brindar un buen “servicios2 a la ciudadanía, asunto que es ilegal y que ya se investiga aseguran las autoridades. El gobierno de FDS se compromete a ser un buen rector del sistema de transporte. Y dotar a Querétaro, de una buena infraestructura que sirva a os queretanos y que comenzará en febrero próximo a construirse; serán ejes troncales que correrán en carriles confinados y unidades nuevas en las que tendrán que invertir los empresarios del transporte. Todo parece indicar que los empresarios del transporte están decididos a dejar de ser ese “pulpo camionero” que traiciona y maltrata a los ciudadanos, además de ser irresponsables con sus empleados, además de ser irresponsables con sus empleados; tendrán que cambiar su visión de negocio por un esquema más responsable, hoy tienen nuevamente la oportunidad de demostrar que quieren realmente servir a la ciudadanía y no simplemente servirse de una concesión que les ha permitido gozar de una buena vida. REBOTE. Con la reciente firma entre los concesionarios y el acuerdo al que han llegado es posible también que llegue el fin de la campaña publicitaria gratuita a favor de Juan Barrios. No es del todo seguro y es que en problemas personales nadie sabe. (DQ, 6)

LA “CONCIENCIA SOCIAL”

Por Andrés González

Les llaman “la conciencia técnica de las ciudades”. “Agentes de cambio” les dijo el gobernador FDS. Son los Ingenieros Civiles que, congregados en Colegio, hacen acto de presencia ante la sociedad a través de su Vigésimo Tercer Consejo Directivo. A casi cuarenta y cinco años de su fundación, este Colegio vuelve a retomar el compromiso que tiene con la sociedad, porque “la responsabilidad pública y el compromiso social son primero”. Es el Ing. Oscar Hale Palacios quién toma el relevo como nuevo presidente de este Colegio de Ingenieros Civiles del Estado de Querétaro. La mañanera reunión es por demás concurrida. Están la generalidad de los ingenieros colegiados, pero también la clase política, la nueva clase política encabezada por FDS, gobernador de Querétaro. Alcaldes varios hacen acto de presencia; diputados locales, federales, funcionarios de gobierno, presidentes de cámaras de servicio de la ciudad. “Ofrecemos nuestro profesionalismo a los queretanos” dijo Hale Palacios y quieren, para su colegio, la calidad de certificador para los profesionales de la ingeniería civil. Anuncia la integración de un Centro de Negocios que funcionará como oficinas virtuales desde el cual el profesionista de la ingeniería interactuará con sus clientes. “Seguiremos proyectando y creciendo hacia el futuro” dijo. Al gobernador de Querétaro le llamó “nuestro gran amigo, siempre cercano en todo momento a este Colegio”. Y abrió el compromiso: “Los ingenieros civiles queremos ser partícipes en el desarrollo de Querétaro, en la obra que su gobierno emprenda”. El arranque es terso, institucional, pero en el ejercicio de las responsabilidades, en el caminar de la obra pública, a este gremio le impone más la ética de su profesión, que el compromiso político. Y es que no siempre ha sido así. Para no ir tan lejos, el pasado presidente anterior del Colegio de Ingenieros Civiles, el Ing. Hiram Villeda Rodríguez, fue juzgado con dureza por la administración anterior, luego de que, a nombre de este Colegio, no diera criterios favorables para la presunta – y finalmente suspendida – construcción de la Estación del Tren de Alta Velocidad. Y empezaron los jaloneos. Esta oposición fue cobijada por el ahora alcalde MAV. Y se lo llevó – a Hiram Villeda – como su Secretario de Obras Públicas Municipales. Hace años, en 1989, también el Colegio cumplió con un riguroso veredicto técnico en torno a la Presa de El Batán, que el gobierno de Mariano Palacios construyó en el municipio de Corregidora. Al político, se impuso el criterio técnico. Ya en este siglo, el criterio

MIÉRCOLES 13 DE ENERO DE 2016

técnico sobre la construcción del CRIQ erigido por el gobierno de Ignacio Loyola, es otro gobernador – y hasta del mismo partido, del PAN – Francisco Garrido el que lo quiere derribar. Y lo logra, no obstante los criterios técnicos expresados por este Colegio de Ingenieros que dictaminó la no total destrucción del Centro de Rehabilitación Infantil de Querétaro. Ahí, las diferencias no fueron tan políticas, sino de una “rara” ferocidad personal, entre Garrido con Ignacio Loyola Vera. “Este es un Colegio que apoye con su conocimiento profesional, al gobierno y a la sociedad” dijo Oscar Hale, cuando la expresión debió de haberla invertido. “A la sociedad...y al gobierno” debió haber dicho, en todo caso. Siguen siendo – que no se olvide – la “conciencia social”. (Código Informativo)

DESAFÍOS PARA LAS AUTORIDADES

Por Adolfo Camacho Esquivel

Querétaro está en proceso de crecimiento y de desarrollo; la población sigue en aumento y cada vez son más los retos que trae consigo este crecimiento. Ya han pasado poco más de 100 días de que Francisco Domínguez Servién realizó su toma de protesta en el Teatro de la República como gobernador del estado. Ese día hizo hincapié en los retos que Querétaro enfrenta y enfatizó las propuestas que tenía como candidato. Hoy, consideramos importante hacer un balance de cómo está el estado de Querétaro a más de 100 días de este suceso. Uno de los principales desafíos para las autoridades gubernamentales es el tema de seguridad porque a pesar de que Querétaro no es caracterizado por ser un estado violento, en el que existan grandes amenazas como en otros estados, en últimas fechas la violencia ha aumentado de manera considerable. Según el Semáforo Delictivo Nacional en el mes de noviembre el estado se encontró en rojo en los campos de: homicidios (13 incidentes); robo a vehículos (318 incidentes); robo a casa (203 incidentes); robo a negocio (140 incidentes); lesiones (308 incidentes) y violaciones (33 incidentes). Por ello, sabemos que es necesario seguir sumando esfuerzos para combatir la inseguridad que se ha hecho evidente en el estado. El gobierno debe poner mano firme en ese sentido para no llegar a los casos de otros estados en los que la gente comenzó a tomar justicia por su propia mano, por ejemplo, hace pocos días en la ciudad de Querétaro el dueño de una tienda mató a su asaltante. Otro de los temas que más han dejado de qué hablar es el de transporte público: su importancia radica en que es un tema pendiente de la pasada administración, pero seguimos viendo que aún existe descontento entre los ciudadanos por el aumento al precio; porque se sigue dando un servicio deficiente y de malas condiciones; además de que el Instituto Queretano del Transporte, mediante su titular Alejandro Delgado Osoy, reconoció que ocurren de 12 a 13 accidentes diarios relacionados con el transporte público, lo cual representa lo riesgoso que sigue siendo para los usuarios. Estaremos al pendiente que se dé una propuesta sólida para resolver el conflicto que se ha generado en torno al aumento de la tarifa y la baja eficiencia del transporte público, antes Red Q. En el sector salud, en los recorridos que hemos hecho por el estado, seguimos viendo clínicas en malas condiciones y algunas hasta cerradas. Mientras que en educación siguen existiendo conflictos como los emplazamientos a huelga que se han dado en la máxima casa de estudios, además del conflicto entre esta y el gobernador, donde existen diferencias de criterio entre el presupuesto otorgado para la UAQ. Por otra parte, en el Partido de la Revolución Democrática (PRD) Querétaro sabemos que es importante que se siga trabajando con miras al crecimiento y desarrollo de Querétaro; que se sigan generando políticas públicas que fomenten el desarrollo social y económico. Creemos que es importante que se genere un proyecto de desarrollo social equitativo. Es por eso que a 100 días de la toma de protesta del gobernador Francisco Domínguez hacemos esta reflexión, porque sabemos que es importante que se mantenga paso firme en el desarrollo y bienestar de los queretanos. Como partido de oposición señalaremos los logros y las buenas decisiones de los gobernantes, pero también seremos críticos cuando creamos que los intereses de los queretanos se vean afectados. En el PRD no bajaremos las manos y colaboraremos en las acciones que provoquen en Querétaro un crecimiento en todos los ámbitos y para todos. Seguiremos siendo la voz de los queretanos con el único objetivo de contribuir en la construcción de un estado más justo, igualitario, democrático y en paz. (EUQ, 11)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

MIÉRCOLES 13 DE ENERO DE 2016

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	



TEEQ

RATIFICAN A SERGIO GUERRERO

IVÁN HERNÁNDEZ. El principal reto, es la consolidación institucional, detalló Sergio Arturo Guerrero, tras ser ratificado como presidente del Tribunal Electoral del Estado, con la presencia de diversas autoridades como diputados locales. En sustitución de la magistrada Cecilia Pérez, quien se incorporó al Tribunal Superior de Justicia.